

PRIMER ENCUENTRO NACIONAL DE EXTENSION UNIVERSITARIA

Con palabras de bienvenida a los delegados asistentes del Dr. Víctor Barberis Y., Presidente de la Comisión Nacional de Extensión, y del Dr. Alfredo Avendaño B., Secretario Ejecutivo de este organismo y Director del Departamento de Extensión Universitaria y Acción Social, fue inaugurado el miércoles 11 de noviembre pasado el "Primer Encuentro Nacional de Extensión Universitaria".

El objetivo de este encuentro, que se realizó entre el 11 y el 14 de noviembre en la Sala Barros Arana del Departamento de Extensión y Acción Social, fue analizar ciertos aspectos fundamentales para la realización integrada y coordinada de la labor extensión con el fin de producir, por una parte, una alta eficiencia en este sentido y, por otra, acciones positivas y creadoras que respondan al espíritu de la reforma. Entre estos principales aspectos, se analizaron la doctrina y políticas de extensión, aprobadas por el Consejo Normativo Superior; las áreas socioeconómicas y culturales en que la Universidad puede desarrollar sus programas; el tipo de labor multidisciplinaria y los métodos de trabajo adecuado que deben aplicarse, y otros.

Auspiciado por la Comisión Nacional de Extensión y Comunicaciones y coordinado por el Departamento de Extensión Universitaria y Acción Social de la Universidad de Chile, participaron en este encuentro más de sesenta delegados de todas las Sedes Universitarias del país, Facultades y Departamentos Básicos, además de delegados de la Federación de Estudiantes (FECH).

Actividades

Las actividades del encuentro se iniciaron el miércoles 11, de 9 a 12 horas, con un análisis del tema "Doctrina y Políticas de Extensión e interpretaciones doctrinarias", en el que actuó como relator el Dr. Víctor Barberis. Por su parte, los profesores Bernardo Trumper, Luis Iñigo Madrigal y Agustín Muñoz Cautivo, fueron los encargados de la exposición del aspecto "Políticas de Extensión".

El jueves 12, se realizó un amplio estudio sobre las formas de aplicación de técnicas de programación y evaluación, la que estuvo a cargo del planificador, señor Hernán Recart.

El viernes se continuó con las sesiones de trabajo con una exposición de los proyectos en ejecución y su relación con la doctrina y políticas de extensión, presentada por los profesores señores Pedro Cunill y Agustín Muñoz. También hizo un análisis de las áreas socioeconómicas y culturales en que se desarrolla la Extensión y formas multidisciplinarias de trabajo en que participaron los profesores Sres. Pedro Cunill, Carlos Riesco, Pedro Guglielmetti, Patricio Bunster, Domingo Piga, Rosalía Bustos, Ignacio Susaeta, Bernardo Cameratti y Carlos Prieto.

Además, se efectuó una reunión con los profesores que intervienen en programas de Extensión y Acción Social en comunas de Santiago; se dieron a conocer los proyectos de Extensión aprobados por la Comisión Nacional de Extensión y el H. Consejo Superior. El relato estuvo a cargo del Dr. Alfredo Avendaño Bertoló, Director del Departamento de Extensión Universitaria y Acción Social de la Universidad de Chile.

Finalmente, los participantes visitaron las comunas de Barrancas y Quinta Normal, observando las tareas de Extensión que allí se desarrollan.

En suma, este "Primer Encuentro Nacional de Extensión Universitaria", a juicio de los profesores y delegados asistentes, fue altamente valioso y positivo porque, además del temario, se discutieron posiciones y se unificaron criterios con respecto a lo que debe ser la función extensión de la Universidad de Chile.

Nota: En el próximo número informaremos más ampliamente acerca de este tema.